

Friburgo, Alemania 12 de marzo de 2016

PRESIDENTE DE HONDURAS IUAN ORLANDO HERNÁNDEZ

PRESIDENTE DEL PARLAMENTO DE HONDURAS MAURICIO OLIVA

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE HONDURAS

CC: COMISIÓN INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS (CIDH)

Nosotros, reunidos en la 5^{ta} Convención Internacional de Laureados Ambientales realizada en Friburgo, Alemania en marzo de 2016, como ganadores de los mayores premios ambientales del mundo, estamos profundamente consternados y entristecidos por el reciente asesinato de nuestra estimada y querida colega, Berta Cáceres, ambientalista, líder social y presidenta del Consejo Cívico de Organizaciones Populares e Indígenas de Honduras (COPINH).

Berta Cáceres trabajó incansablemente por los derechos humanos y la justicia económica en Honduras. Se dedicó con pasión a defender el río Gualcarque, las comunidades y el ambiente que lo rodea, amenazados por el proyecto de construcción de la mega represa Agua Zarca, a cargo de la empresa de capitales chinos Sinohydro, con apoyo financiero del Banco Mundial. Por su esfuerzo y compromiso recibió hace tan sólo unos meses, en 2015, el prestigioso Premio Ambiental Goldman, que le otorgó reconocimiento internacional.

Como laureados ambientales estamos profundamente preocupados por el aumento de la vulneración y el ataque a los derechos humanos de los activistas ambientales de todo el mundo. De acuerdo al Informe 2015 de Global Witness, hemos tomado conocimiento que Honduras es el país más peligroso del mundo para los activistas ambientales. Luego de la brutal muerte de Berta Cáceres, los gobiernos y personas de todo el mundo han tomado nota de esta situación y observan atentamente a Honduras.

Pedimos al Presidente de Honduras y al Sistema de Justicia de Honduras que lleve a cabo una investigación completa y profunda acerca del asesinato de Berta Cáceres, que encuentre y procese a los asesinos y demás responsables de su muerte. Llamamos al estado de Honduras a proteger la vida de Gustavo Castro Soto, los miembros del COPINH y demás líderes sociales mientras desarrollan su valioso y legítimo trabajo. Al mismo tiempo les pedimos que aseguren que los derechos de los y las indígenas sean respetados y se garantice su bienestar.